



BOLETÍN AEH

Agosto a diciembre de 2014

Abriendo Espacios Humanitarios (AEH)

Boletín No.9

Objetivo general

Programa piloto que busca generar en la comunidad educativa una conciencia y comportamientos humanitarios de respeto y protección a la vida y a la dignidad de la persona en contextos de violencia.

AEH Honduras

Se desarrolla desde el año 2010 en 20 centros de educación básica, en cinco de los departamentos más afectados por la violencia organizada en el país: Atlántida, Colón, Copán, Cortés y Francisco Morazán. Este proyecto beneficia de manera integral a cerca de 7,500 alumnos, 80 docentes y autoridades educativas, así como a la comunidad educativa en su conjunto.

AEH México

Se desarrolla desde el año 2011 en 52 centros educativos de nivel de secundaria de los estados de Chihuahua (Ciudad Juárez y municipios aledaños) y Guerrero (seis municipios). Este proyecto beneficia de manera integral a cerca de 40,300 alumnos, docentes y autoridades educativas, así como a la comunidad educativa en su conjunto.

Contacto

AEH MÉXICO

Delegación Regional del Comité Internacional de la Cruz Roja
T (+52) 55 25 81 21 10
E-mail: mex_mexico@icrc.org

AEH HONDURAS

Misión del CICR en Honduras
T (+504) 22 39 92 97
E-mail: teg_tegucigalpa@icrc.org

Se llega al final de un año más del Programa Abriendo Espacios Humanitarios con actividades y resultados muy satisfactorios. El 2014 significó la salida del CICR del Programa en Honduras con grandes lecciones aprendidas y con interesantes estrategias para su continuidad en manos de la Secretaría de Educación de ese país. En cuanto al Programa AEH en Guerrero y en Ciudad Juárez, se visualizan muchos retos para el próximo año.

MÉXICO - Ciudad Juárez

Gracias al apoyo de los voluntarios de la Cruz Roja Mexicana, el eje psicosocial continúa brindando apoyo a los docentes, padres de familia y alumnos en las escuelas del programa, donde además se ha desarrollado una serie de actividades lúdicas, las cuales incluyen pintura, escultura, teatro y risoterapia. Durante el desarrollo de estas actividades, los jóvenes de las escuelas tienen oportunidad de expresar sus emociones y con ello contribuir a la creación de mejores relaciones y vínculos sociales. También ha sido importante la preparación de los docentes en cuanto a poder brindar los primeros auxilios psicológicos, capacidad que beneficiará a los miembros de la comunidad educativa donde ellos se encuentren.

Durante este último semestre se ha logrado un importante avance en la construcción de una cancha de fútbol en el municipio de El Porvenir.

Voces de AEH

“AEH es una gran herramienta ya que podemos observar cambios significativos en los muchachos.”

Docente AEH, Ciudad Juárez

Este espacio deportivo permitirá que la comunidad educativa formada por alumnos, maestros y padres de familia, fortalezca, a través de momentos de esparcimiento, sus relaciones sociales; en un lugar con condiciones de infraestructura adecuadas.

Dentro de las actividades de educación formal, se llevó a cabo la formación docente para la capacitación en el manejo de los materiales AEH de tercero de secundaria, de manera que los maestros obtengan las herramientas para impartir los contenidos y aplicar las dinámicas propuestas en dichos materiales.

En el pasado mes de noviembre se realizó una reunión de coordinación, donde se reflexionó acerca de los avances, retos y oportunidades por venir durante la implementación del Programa AEH. Durante esta reunión, representantes del Comité Internacional de la Cruz Roja, la Secretaría de Educación Guerrero, la Secretaría de Educación Cultura y Deporte de Chihuahua y de la Cruz Roja Mexicana, expresaron su interés y compromiso de continuar apoyando el desarrollo de AEH.

Para más información:
www.icrc.org/spa/aeh



AEH - Honduras



AEH - Ciudad Juárez



AEH - Guerrero

MÉXICO - Guerrero

A partir de la excelente convocatoria que han tenido las Actividades de Joven a Joven que implementa Juventud de Cruz Roja Mexicana en dos de las escuelas participantes en Acapulco, estas actividades se han extendido a una escuela en el municipio de Iguala en sesiones sabatinas. En las tres escuelas donde se llevan a cabo estas actividades recreativas, chicos y chicas comparten espacios de esparcimiento donde se promueve una conciencia y comportamientos humanitarios de protección a la vida y a la dignidad humana.

Gracias al apoyo de CRM Acapulco son ya nueve las escuelas, que han recibido el Curso de Primeros Auxilios, conocido como "Seis Acciones para Salvar una Vida". Durante este curso, docentes, administrativos y padres de familia han aprendido diferentes técnicas. Al término de cada curso se realiza una donación a la escuela participante consistente en equipo básico de primeros auxilios.

Se ha continuado con las capacitaciones docentes, a través de las cuales se refuerzan los contenidos pedagógicos de AEH.



Alumnos en una actividad Joven a Joven.

Durante este segundo semestre del año, se han abordado los contenidos y ejercicios diseñados para tercero de secundaria, teniendo como sedes las ciudades de Acapulco e Iguala.

Un gran logro ha sido, la donación del consultorio médico y psicosocial escolar en una de las escuelas participantes en el programa AEH en Chilpancingo. Esta construcción permite ofrecer a los estudiantes de tres centros educativos aledaños un espacio de atención médica y psicológica. Agradecemos a la escuela, a los docentes y a los padres de familia su gran apoyo y dedicación hacia este programa.

HONDURAS

Con miras a la sostenibilidad del Programa AEH y a partir del Taller de Formación de Formadores, se han constituido tres Comités Regionales conformados por docentes. Estos comités promoverán el compromiso en la comunidad educativa para permitir el desarrollo y seguimiento de las acciones impulsadas por el Programa.

Se realizó también el Encuentro de Comités Regionales AEH, el cual proporcionó espacios de reflexión acerca de sus capacidades, dificultades y retos relacionados con el Programa AEH. Esta reunión permitió identificar buenas prácticas para la promoción de valores humanitarios en el ámbito escolar, así como, generar mecanismos de planificación, monitoreo y seguimiento de las acciones desarrolladas en AEH.

Durante el segundo semestre se han llevado a cabo reuniones con representantes de la Secretaría de Educación a nivel directivo y técnico con el objetivo de establecer acuerdos y compromisos que permitan facilitar el proceso de transferencia del Programa AEH a esta Secretaría, proceso fundamental para su continuidad y sostenibilidad.



En las actividades psicosociales que acompañan AEH, chicos y chicas de secundaria han expresado sus emociones a través del arte. Como producto de estas actividades, se ha finalizado el mural titulado "La esperanza de nuestra gente sigue rompiendo cadenas", donde quedaron plasmadas las percepciones de los y las estudiantes que participaron, sobre el pasado, presente y futuro de Ciudad Juárez.

MISIÓN

El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), organización imparcial, neutral e independiente, tiene la misión exclusivamente humanitaria de proteger la vida y la dignidad de las víctimas de los conflictos armados y de otras situaciones de violencia, así como de prestarles asistencia. El CICR se esfuerza asimismo en prevenir el sufrimiento mediante la promoción y el fortalecimiento del derecho y de los principios humanitarios universales. Fundado en 1863, el CICR dio origen a los Convenios de Ginebra y al Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, cuyas actividades internacionales en los conflictos armados y en otras situaciones de violencia dirige y coordina.



CICR

Comité Internacional de la Cruz Roja
Delegación Regional para México,
América Central y Cuba
Av. Presidente Masaryk No. 29
C.P. 11570, México, D.F.
T (+52) 55 2581 2110
Fax (+52) 55 5255 2495